



森小学校だより

令和4年12月21日

学校だより NO.11

第2学期終業式 校長の話



暑かった夏の8月に2学期が始まり、80日間が過ぎました。本格的な冬の到来です。この2学期、皆さんは自分の目標が達成できるようがんばってきましたね。多くの学習や活動の中でできるようになったことや分かるようになったことなど、たくさんの成長が見られたのではないのでしょうか。

先日、ある教室の授業を見ていたときです。何人かで話し合いをしていると、ある子が、

「ここ分からないんだけど？」とつぶやきました。別の子が「どこ？」と聞き直して一緒に問題を考えていました。私は、とてもよい姿だなと思って見ていました。

「分からない」と思っても黙っては何も前には進みません。皆さんはアメリカの発明家でトーマス・エジソンという人を知っていますか？エジソンは学校のあらゆる授業で「それはなぜ？」と尋ね、先生を困らせてしまうほどでした。多くの発明家や研究者たちは、わからないからこそ調べ、失敗を重ねながら「できた」に結びついています。つまり、「分からない」を見つける力は素晴らしいことであって、決して恥ずかしいことではありません。黙っていることの方がその力が発揮されずに、もったいないことだと思います。皆さんの学級はどうですか。皆さんには、「分からないを見つける力」や「一緒に考える力」があります。「そうか、分かった。」に近づくために自分で声に出すこと。これはとても素晴らしいことなのです。



授業の対話活動に取り組む子供たち

授業では、どの学級もグループで話し合いをする活動があると思います。「対話」と言いますが、友達と違う意見は、他の考えをより深くしていくために役立ちます。自分自身の考えをしっかりともつためには、「わからない」を声に出すことはやはりとても大事なことなのです。

そして、もう一つ、互いに対話ができるようになるとお互いを知ることができ、仲間同士が分かり合えることにつながります。学級の友達と助け合うことは、思いやりと優しさです。他人の痛みを感じる心です。一年の終わりを迎えたこの12月、これまでを振り返り、皆さんにはそのような心があることを知っておいてほしいと思います。ゆく年、そして、くる年も自分や仲間ともに楽しい年を創っていきましょう。



優しい言葉掛けを綴った掲示物

校外学習に出掛けました

12月にも、多くの学年が校外学習に出掛けました。

1年生は、三倉・天方地区へ、生活科のおもちゃ作りに使うどんぐりや松ぼっくりを探しに出掛けました。2年生は、許禰神社、カワセミキャンプ場、太田川ダム、アクティ森へ出掛け、施設や建物の説明を聞きました。3年生は、三倉地区に椎茸栽培の見学に出掛け、育て方の説明を聞いたり、収穫の体験をさせていただいたりしました。5年生は、三倉地区に森林学習に出掛け、木を伐採する機械の説明を聞いたり、実際に切っている様子を見せていただいたりしました。自然の中で、素晴らしい体験・学習をすることができました。



1年生



2年生



3年生



5年生

5年生 観音山宿泊訓練

14日(水)から16日(金)、観音山少年自然の家に2泊3日の宿泊訓練に出掛けました。山頂登山、ナイトウォークラリー、冒険ラリー、キャンドルの集い、沢登りなどの活動に、学級や班の友達と協力して楽しく取り組むことができました。



家庭科ボランティア

更生保護女性会をはじめ、地域・保護者の皆様が、5・6年生家庭科のミシンや調理実習指導のお手伝いに来てくださいました。グループごとに、ミシンの操作を教わったり、包丁を安全に使えるように見届けていただいたりしました。多くの大人の目を見ていただくことにより、効率よく安全に実習を行うことができました。ボランティアの皆様、ありがとうございました。

1月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	日	(祝)元日	13	金	B5日課
5	木	校納金振替日	16	月	A5日課 家庭学習がんばり週間
6	金	B4日課 始業式	19	木	1・4・5年なわとび集会 5年お茶の淹れ方教室
9	月	(祝)成人の日	20	金	A5日課 2・3・6年なわとび集会
10	火	B日課 5・6年委員会活動	24	火	6年陶芸教室(アクティ森)
11	水	読み聞かせ 定着度調査	27	金	代表委員会
12	木	A5日課	30	月	A5日課